

bezirke und Teilstreitkräfte zu 90 Prozent mit Genossen besetzt, die eine abgeschlossene akademische politische und militärische Bildung besitzen.

Durch das Anwachsen der politischen, militärischen und militärtechnischen Qualifikation der Armeeingehörigen ist auch eine wesentliche Erhöhung der qualitativen Zusammensetzung der Parteileitungen in der Nationalen Volksarmee zu verzeichnen.

Die Stärkung der führenden Rolle der Partei in der Nationalen Volksarmee äußert sich ebenfalls in der in den letzten Jahren erreichten Festigung der Einzelleitung und der Erhöhung der Autorität der Kommandeure.

Von der Partei erzogen, hat die Nationale Volksarmee jetzt schon eine Vielzahl von Kommandeuren aller Stufen, die in ausgezeichneter Weise in ihrer gesamten Tätigkeit die Einzelleitung, das heißt, die Einheit von politischer und militärischer Führung verwirklichen.

Auf der Grundlage der Politik unserer Partei führen sie ihre Einheiten, Truppenteile und Verbände mit hohem Verantwortungsbewußtsein, initiativreich und entschlußfreudig. Ein Beweis für das Vertrauen, das sich die Kommandeure erworben haben, ist, daß bei den Parteiwahlen 1962 63 Prozent aller Regiments- und Bataillonskommandeure in Parteileitungen gewählt wurden.

Die Erfolge bei der Stärkung der führenden Rolle der Partei sind untrennbar damit verbunden, daß die Parteiorganisationen auf der Grundlage des Statuts höhere Forderungen an alle Mitglieder und Kandidaten stellen und im Zusammenhang damit die Vorbildlichkeit der Genossen der Partei auf allen Gebieten des militärischen Lebens gewachsen ist. Dazu gehört auch die ständige weitere Vertiefung des Vertrauensverhältnisses zwischen Armee und Volk. In seinem Schlußwort hat Genosse Walter Ulbricht - Fragen westdeutscher Arbeiter beantwortend - gesagt, daß ein Offizier, der dieses Prinzip verletzt, eben kein Offizier unserer Nationalen Volksarmee sein kann. Ich möchte hinzufügen: Wir hüten diese Einheit zwischen Volk und Armee wie unseren Augapfel, weil diese Geschlossenheit eine zusätzliche Waffe der Kraft und Stärke jeder sozialistischen Armee ist, die unsere Gegner fürchten und niemals besitzen können. Viele Armeeingehörige sagen das mit den uns bekannten einfachen Worten: Aus dem Volke geboren - dem Volke verschworen.

Die Parteiorganisationen in der Nationalen Volksarmee stellen eine riesige Kraft dar. 96,3 Prozent der Offiziere, 43,4 Prozent der Unteroffi-